

Le Prince Sadruddin Aga Khan fut le seul autre candidat à recueillir neuf votes positifs. Mais Perez de Cuellar ne faisait face à aucun vote négatif des membres permanents et, fait intéressant à noter et qui n'est peut-être pas une coïncidence, il était le seul candidat à n'avoir pas mené une campagne active pour le poste. De fait, au moment du vote, il écrivait ses mémoires dans sa villa du bord de mer, près de Lima.

Le Conseil de Sécurité l'a ensuite nommé à l'unanimité sur proposition de la France et de l'U.R.S.S., cette dernière lui ayant donné publiquement son appui. Le 15 décembre, Perez de Cuellar était présent lorsque la 36e Assemblée générale, mettant de côté le processus du scrutin secret, l'élysait par acclamation; immédiatement après le vote, il a été assermenté comme secrétaire général par le président de l'Assemblée générale, Kittani d'Iraq.

Le poste

Il serait pratiquement impossible de rédiger une description de tâches du poste de secrétaire général des Nations Unies. Il est appelé à s'occuper des problèmes internationaux les plus pressants et les plus complexes dans un monde où la situation est en constante évolution. Il se retrouve tôt ou tard impliqué dans presque toutes les grandes questions de l'heure. Par ailleurs, il doit diriger une organisation dont la complexité reflète celle du monde extérieur. Il doit satisfaire 157 États membres sans avoir l'avantage d'une forte base de soutien populaire à laquelle il pourrait faire appel directement.

